

CORREO CONCERTADO

CORREO CONCERTADO

# El Castellano

CON CENSURA ECLESIASTICA

Punto de suscripción y venta.

Toledo: D. Elías Galán, Comercio, 52

Anuncios económicos.

Se publica martes y sábados.

Redacción y Administración: Lechuga, 13. -- Teléfono 12

Precio de suscripción.

Un año.....	6,00 pesetas
Número suelto.....	0,10
Pago adelantado.	

## DEMOCRACIA PELIGROSA

Mucho se ha dicho, y de ello nos hemos ocupado también en estas columnas, que el Sr. Presidente del Consejo de Ministros ha escalado el alto sitio apoyándose en los partidos republicano y socialista, enemigos, claro es, del Régimen; y no pocas veces se ha apuntado el gravísimo peligro que esta comunidad de intereses entre el Sr. Canalejas y los elementos de la extrema izquierda tiene para la Corona de que aquél es primer consejero.

Los radicalismos de que tanto y con tanta verbosidad alardea el señor Canalejas, son altamente nocivos para el país, que no radicalismos, sino meditada: reformas económicas necesita, y para la Monarquía, que está amenazada por los desórdenes y movimientos populares que producen el hambre, la desesperación y el abuso de libertades. No con tópicos democráticos ni con exageraciones liberalizantes, sino con buena administración, honrada política y discreto ejercicio del poder, es como puede mejorarse la triste situación del pueblo español. Y el Gobierno que tal haga, será el que mejor sirva a la Monarquía, puesto que de ella alejará el peligro de asonadas, motines y revoluciones.

Pero el Gobierno del Sr. Canalejas, ¿está capacitado para esa obra? ¿Puede este Gobierno elevarse a las altas regiones de la recta gubernación, de la administración íntegra, de la política moral? ¿Le será posible arrojar el pesado lastre de los compromisos que contrajo con los adversarios de la Dinastía, por virtud de los cuales éstos ejercen el poder conjuntamente con el Sr. Canalejas, que para ellos gobierna?

Por si alguien lo dudara, por si alguien pretendiera desmentirnos, recuérdese aquellas manifestaciones en que anarquistas, socialistas, republicanos y amigos del Gobierno, pasaron de bracer por las calles de las principales ciudades españolas, haciendo ostentación de la unanimidad de criterio en que inspiraban su política; recuérdense aquellos telegramas en que la masonería europea felicitaba al Sr. Canalejas, animándole a continuar en su política liberal; ténganse presentes los constantes desmanes de los elementos radicales de nuestra política, que, amparados por esa estrecha solidaridad con el Gobierno, han realizado durante estos doce meses últimos las más terribles propagandas, cuyas consecuencias han sido las innumerables huelgas producidas y el decaimiento de la industria nacional.

Mucho se congratula el periódico órgano del Presidente del Consejo, de que los diarios socialistas de alende el Pirineo digan que el Gobierno de España es más liberal que el de la República francesa, puesto que aquél consistió y éste no la manifestación socialista del 1.º de Mayo. Y tanto se entusiasma con ello el periódico ministerial, que dedica algo más de una columna a cantar loores al jefe del Gobierno, comparando su *liberalísima* conducta con la del jefe del Gobierno francés.

Mal hacen los amigos del Gobierno en entusiasmarse con esa extraordinaria democracia del Sr. Canalejas. Porque ese exceso de libertades de que gozan los enemigos del Régimen, tiene el grave, el inmenso peligro de la impunidad para minar los cimientos sobre que se asientan las

Instituciones y el no menos temible de exacerbar a un pueblo que padece miserias y cuyas creencias se ofenden y escarnecean.

## Flores a María.

Era un día de Mayo  
de mañana  
y por flores al campo  
salió la niña,  
y formó un ramillete  
de clavellinas,  
de amapolas y rosas  
y margaritas.  
Si son lindas las flores,  
ella es más linda,  
y atándolas mañosa  
con una cinta  
entre mirtos y romanos,  
por la campaña  
así canta a los ecos  
de las esquillas  
y al trinar melodioso  
de aves festivas:  
Mañana de Mayo  
en la campaña  
una pobre pastora  
flores cogía,  
flores para la Virgen  
de nuestra Ermita,  
y el sábado siguiente  
de mañana,  
se votó con la Virgen  
la pastorela:  
quien fuera en tus altares,  
Virgen María,  
lirio, clavel y rosa  
y margarita.  
Y a los pies de la imagen  
de la Purísima  
un ramillete puso  
la tierna niña,  
y dice que al ponerlo  
con fe sencilla  
la Virgen la miraba  
y sonreía.

S. Liso y Estrada.

## ¿UN MILAGRO?

### La parálisis curada.

Una muchacha de veintidós años, llamada Esperanza Gómez del Valle, estaba parálitica y tuberculosa desde hace ocho años y medio. A pesar de que había intentado muchos remedios, con ninguno se ponía buena. Mas ahora, al inaugurarse la gruta de Nuestra Señora de Lourdes, su hermana la aconsejó que asistiera al triduo que se celebraba, haciendo una promesa solemne por si se ponía buena. Así lo hizo, acudiendo a la gruta apoyada en unas muletas.

Ayer, después de la confesión, se aproximó a recibir la comunión, haciéndolo de pie porque las articulaciones no funcionaban. Después fué a darle las gracias a la Virgen por haberla prometido conular, é impetró su favor con estas palabras:

—Madre mía, hazed un milagro! De pronto, asombrada, advirtió que podía mover las rodillas. Llamó a su hermana y a la criada, las que la aconsejaron intentase andar. Lo hizo de este modo, y vio que había desaparecido su entorpecimiento. Entonces, saltando de alegría, salieron del templo, comunicando a todos los vecinos el caso.

—¡Milagro! ¡Milagro!—exclamaba la gente.

En toda la población no se habla de otra cosa, comentándose de muy diversos modos el caso.

Lo ha publicado toda la prensa y sucedió en Puerto Real, provincia de Cádiz.

## XXII CONGRESO EUCARÍSTICO INTERNACIONAL DE MADRID

(Conclusión)

### Sección para los directores de Obras Sociales.

La Eucaristía y la Acción social católica.

77. Razones que demuestran la necesidad urgente de la Sagrada Eucaristía en la Acción social católica así en los que la promueven ó dirigen como en los mismos sobre quienes se ejercen.—Medios é instituciones para conseguirlo.

78. La Comunión frecuente como fuerza insustituible para la regeneración de las familias y colectividades en cuanto contribuye al perfeccionamiento moral del individuo.

79. La Eucaristía lazo de unión entre patronos y obreros, por ser nivel de igualdad, vínculo de fraternidad y salvaguardia de la verdadera libertad.

80. La obra de los retiros espirituales para los obreros, recurso eficazísimo para despertar entre los trabajadores el hábito de la Comunión frecuente.

81. Medios de propaganda eucarística en Escuelas, Patronatos, Contros obreros, talleres y sindicatos.

82. Manera práctica de ampliar las obras de mutualidad, cooperación y sindicalismo cristiano en las Sacramentales existentes.

83. Bases para la creación de nuevas Asociaciones eucarísticas con todo el desarrollo que en las actuales circunstancias debe darse á la vida religiosa y social en estas instituciones.

84. Modo de facilitar el servicio eucarístico y de garantizar la pureza de la oblata para el santo sacrificio de la misa. Instituciones y proyectos de Cooperativas. Economas sacerdotales, etc.

### ADVERTENCIAS IMPORTANTES

1.ª Las Memorias sobre los temas enunciados deberán enviarse á las oficinas del Comité local, Barco, 20, Madrid, antes del 20 de Mayo; pasada esa fecha no tendrán derecho á ser admitidas en las Secciones.

2.ª El Comité local, asesorado por la Comisión del régimen interior, se reserva el derecho de admitir ó rehusar las Memorias ó conclusiones, según las normas recibidas de la presidencia del Congreso.

3.ª No habrá derecho á la devolución de originales.

4.ª Para facilitar la labor de los ponentes se publica á los autores un resumen de sus Memorias, y precisión en sus conclusiones.

5.ª La Comisión de régimen interior dictaminará sobre la publicación de las Memorias ó de extractos de las aprobadas.

6.ª Las actas y memorias se publicarán á principios de 1912.

7.ª Para el esclarecimiento de dudas dirigirse, bien al presidente de la Subcomisión de régimen interior del Congreso, M. J. Sr. D. Luis Pérez Estévez, Secretario de Cámara (Pasa, 3, Madrid), bien al infrascripto Secretario General Eucarístico (Apartado de Correos 398, ó Buen Suceso, 18, ó teléfono 1.968, ó en las oficinas del Centro Eucarístico, Barco, 20, Madrid).

Juan Postius, C. M. F., secretario general eucarístico.

## ¡Mitemos á los católicos alemanos!

(Conclusión.)

VI

Y cómo pueden ustedes sostener en estado tan floreciente un tan dió ciplinado y poderoso ejército?—preguntó no há mucho un querido amigo nuestro á dos muy ilustrados católicos de Alemania.

—Muy sencillo, respondieron. Nuestros periódicos pueden vivir, y vida desahogada, porque tienen muchos anuncios, porque son escasos los católicos que no sean suscriptores perpetuos y aun muchos, penetrados de la importancia de esta moderna arma de combate, miran como un deber de conciencia el mantenerlo fuerte y siempre dispuesta á pelear y á vencer. Hay muchos, v. gr., dueños de fábricas que apenas tienen tiempo para leer nada, y sin embargo de esto se suscriben á dos ó tres, para asegurar con el importe de su suscripción la vida económica del periódico. Queda descontento que no caemos en la necesidad de sostener con nuestro dinero á los papelluchos que nos combaten; lo uno porque el sentido común así lo exige, y lo otro porque no necesitamos para nada de la prensa enemiga. La nuestra tiene tan buena literatura ó mejor que la suya, el servicio de información nada deja que desear; así que el literato, el curioso, el comerciante, el banquero, hallan en nuestros grandes periódicos lo que el mejor de los diarios liberales pueda ofrecerles.

—¿Serán de grande circulación esos rotativos?

—Los mejores (que son los más) se venden en las estables, se hallan en bibliotecas públicas, se ofrecen en los cafés y peluquerías. Y tienen derecho á todo eso por la seriedad con que tratan los asuntos, y por la honradez de la política que representan y defienden, por la verdaderamente alta ilustración que difunden y por la dignidad en que arremeten y en el resistir, por la verdad en las noticias, la sinceridad en las declaraciones, la precaución y cautela en acoger rumores, en fin, por el conjunto de cualidades que constituyen el ornato de la prensa, y que la elevan á categorías de poderoso medio de civilización cristiana...

VII

¿Habrá ya quien se maraville de los extraordinarios progresos del catolicismo en Alemania, si tiene cuenta con la prosperidad y protección que allí goza la buena prensa? ¿Qué no nos podríamos prometer nosotros, si, á ejemplo suyo, elevásemos la nuestra al nivel que deben tener, para difundir con éxito la semilla de nuestras salvadoras doctrinas?

Enrique Bayerri.

## De actualidad palpitante.

Con motivo de la Conferencia dada en esta ciudad la semana precedente por el activo propagandista de la Buena Prensa, nuestro buen amigo D. Pedro Dosset, acerca de la urgencia y necesidad de reunir fondos para la Agencia Católica de Información, nos complacemos en dar á conocer á nuestros lectores la noticia leída en *El Iris de Paz*, correspondiente al 2 del corriente, en cuyas listas aparece que nuestro suscriptor de Huecas, D. Remigio López y Téllez de Cepeda, ha hecho un donativo de 9.500 pesetas.

Muchos rasgos de éstos y pronto quedaría resuelto un problema tan interesante para la prensa católica, que sabría sobreponerse á la prensa liberal en información y datos interesantes para los lectores, y sobre todo para la buena defensa del catolicismo. En el número inmediato publicaremos la lista de nuevos donativos que aquí se van presentando.

## SAFIAS

En uno de esos ratos en que descansaba de dar vueltas á multitud de escritos, tarjetas y papelotes, fíjese de improviso la mirada en el calendario de pared (del Corazón de Jesús) y como acostumbro, aun antes de pasar el día, arranqué la hoja desoso de encontrar una buena lección, un experimento de física, una máxima, etc., cuando hé aquí que me hallo con un breve diálogo del Catecismo de la Independencia.

Tienen, en verdad, inga las pocas preguntas y respuestas y son capaces de constituir, por sí solas, todo un curso de Sociología cristiano-española. Allí van.

P. Decídme, hijo, ¿qué sois vos?  
R. Soy español por la gracia de Dios.

P. ¿Qué quiere decir español?

R. Hombre de bien.

P. ¿Cuántas obligaciones tiene un español y cuáles son éstas?

R. Tres: ser cristiano católico, apostólico y romano; defender su Santa Religión, su Patria y su Rey, y morir antes que dejarse humillar.

Así empezaba el catecismo civil que durante aquella guerra de valor y heroísmo aprendían los niños en las escuelas católicas.

Si tenemos en cuenta los móviles que animaban á nuestros padres á luchar en aquel entonces, nadie extrañará que pelearan como leones.

Ya lo dijo un Mariscal francés: «Los españoles se batían como diablos».

¿Y cómo no habían de batirse de nodadamente los que seguían un programa esculpido sobre su corazón?

Eran hombres de bien....

Habían aprendido á serio desde niños; á cumplir fiel y religiosamente las obligaciones para con su Criador, para consigo mismos y para con sus semejantes, que es lo que constituye la moral religiosa, la moral individual y la moral social.

No cabe la menor duda; todo hombre de bien, modelado conforme á estos principios, será, como decimos vulgarmente, un valiente, porque en sus empresas de arrojo y de abnegación cree positivamente hacer un acto que se debe de justicia y por lo tanto no duda en sacrificarse por el bien de los demás, por su Patria.

¿Se enseña hoy el Catecismo de la Independencia?

En las escuelas católicas, siempre. El Catecismo es el conjunto de reglas para formar ese hombre de bien.

Por lo tanto, aun bajo el punto de vista patriótico-social, debiera ocupar el primer lugar el Catecismo de la Doctrina Cristiana en todos los estudios de 1.ª y 2.ª enseñanza, y se pretende aportar al hombre de todo cuanto pueda elevarle á la condición de buen ciudadano, de esforzado y valiente soldado.... ¡Así anda ello!

## Desde Madrid.

Conversación predominante en todos los centros políticos y no políticos donde se habla de asuntos de interés, es la casi absoluta seguridad de que muy pronto España irá á Marruecos en son de guerra y no dejará la empresa hasta llegar á Tetuán. ¿Cómo? ¿Por dónde se empezará la campaña? ¿Iniciáronse el avance desde Melilla, ó será el Ejército de Ceuta el que de comienzo á la acción bélica? No se sabe. Eso es lo que aún está por averiguar, y posible es que el propio Canalejas lo ignore to-